

DIARIO DE BARCELONA,

Del viernes 26 de

octubre de 1832.



San Evaristo Papa y Mártir y San Luciano y San Marciano Martires.

Las cuarenta horas estan en la Iglesia de San Miguel del Puerto : se reserva á las seis de la tarde.

Sale el Sol á las 6 horas y 42 minutos, y se pone á las 5 y 18.

Da. horas.	Termometro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
25 7 mañana.	11	5 33 p. 1 l. 1	N. sereno.
id. 2 tarde.	14	3 33 1 2	S. E. id.
id. 10 noche.	13	33 2	N. N. E. id.

OCEANIA.

NUEVA HOLANDA.

Descubrimiento en la tierra de Van-Diemen.

Una relacion oficial del comandante de Bathurst remitida al gobierno contiene un descubrimiento muy importante hecho en el norte de esta colonia. Parece que un prisionero escapado muchos años hace y que ha ido divagando por el pais, se presentó por último al Mayor Macpherson en B thurst, y ha anunciado la existencia de un rio en el norte de Liverpool, desde donde toma su curso hácia el N. O. y desagua en el golfo de Van-Diemen. Cuenta este hombre que ha subido hasta el origen del rio, no lejos del cual ha encontrado, dice, varias tribus de naturales armados de arco y flechas, que por signos le informaron que venian muchas veces á este lugar canoas de negros, cortaban algunos árboles, y pescaban una especie de ostras, que le enseñaron en el agua, y cuya descripcion se aviene perfectamente con el *beec le-mer*. Dicese que los árboles son de bosques de sándalos, arbol muy abundante en la India.

Consultando la carta geográfica, la bahia ó golfo de Van-Diemen viene cañi frente de Timor, y los hombres que se nos describen por sus na-

turales serán, según se colige de estas noticias, bandas que le atraviesan con sus bateles ó barquichuelos para surtirse de madera de sandalo y otros árboles, artículo principal de su comercio particularmente con la China. El referido prisionero añade que ha encontrado un gran número de hipopótamos y de orang-outans, animales cuya existencia hasta ahora no se había presumido. Pero el punto mas importante de este descubrimiento, suponiendo exacta la relacion, es la existencia de un rio tal como se describe, y del que no se tenia la menor noticia. El Gobierno tomará inmediatamente las medidas necesarias para asegurarse del hecho.

(Gaz. Sidney. 1 Nov.)

EN LA MUERTE DE UN JOVEN AMIGO.

Sáfica.

¿Qué voz secreta de la sorda tumba
A mis oídos lúgubres resuena?
Y entre las sombras horrorosas vaga
Con lento giro?

¡Ella me llama! Compasiva y blanda
Desde el abismo del profundo olvido
En cuyo borde los amores mueren

Ella me llama.

A los umbrales yo la sigo. El lauro
Huello marchito, que brillara un día,
Y los acentos funerales oigo

Que tambien mueren.

Del dulce Himene las antorchas bellas
Ora apagadas en su tumba yacen,
Y el orla ilustre que le diera Astrea,
Teñida en llanto.

Ay! un suspiro! que será? ¿La tierra
Prendas queridas de tu pecho guarda?

¿Porqué tan dulces vinculos la muerte
Rompe sañuda?

¿Porqué en el caos dó feroz acina
De los mortales el confuso polvo
Del amor puro no respeta almenos
Las santas leyes?

Vives, si vives, y felice pulsas
De los eternos vates en el coro
La dulce lira que celestes himnos
Probó en la tierra.

De tu Dalmiro, como blando cisne
En bellos días el amor cantabas
¡Postrer acento que de ti; dichoso
Yo percibia.

Mientras los genios guardan tu recuerdo

Y tu recinto sepulcral encantan,
A ti volando como sopro leve
Suba mi canto.

Aniceto.

Artículos copiados de otros periódicos.

NOTICIAS COMERCIALES.

Escuela de artes y oficios fundada en Francia.

Un hombre benéfico é ilustrado, amigo de los pobres y de los artesanos, acaba de crear en Francia una escuela práctica de artes y oficios, de la cual deben esperarse resultados muy importantes. Este hombre es el príncipe J. de Chimay, que ha elegido para su establecimiento la población de Menars en las cercanías de Blois (*departamento del Loire et Cher.*)

El sistema general de enseñanza cuya dirección está confiada á un antiguo discípulo de la escuela politécnica, el esmero con que el fundador ha escogido maestros de una notoria habilidad y especiales para cada profesión, y por último el espíritu filantrópico que ha presidido á la organización material de este establecimiento, todo asegura á la escuela de artes y oficios de Menars una existencia brillante y sólida.

Por una feliz combinación se ha sabido excitar la emulación entre los discípulos, haciendo entrar el precio de las obras ejecutadas por ello en descuento del precio de la pensión, pudiéndose reducir esta en su virtud hasta á 150 francos (600 rs.) anuales. No creemos que sea posible aprender ninguna profesión á precio mas equitativo. Los artesanos saben mejor que nosotros que el conocimiento de los principios fundamentales de las artes y oficios constituyen para los que viven de ellas una ganancia inmediata, que cubre con mucho el gasto hecho para adquirirlos.

Esta escuela dispensará además á los alumnos de un aprendizaje largo y penoso en casa de los artesanos, que poco hábiles por lo general no ven en sus aprendices mas que una especie de máquina, de la cual solo aspiran á sacar el mayor provecho posible en su favor. Los embrutecen con los malos tratamientos si sus entendimientos están poco desarrollados, ó los abandonan á si mismos, si ven que enseñándoles lo que saben pueden crearse peligrosos rivales.

También se dará en la escuela de Menars á los alumnos una instrucción primaria y moral, tan descuidadas por costumbre, con respecto á los aprendices, y tan necesarias sin embargo para formar á la vez buenos artistas y honrados vecinos.

El príncipe de Chimay acaba también de establecer en Menars un pitaneo, cuyo objeto no es menos laudable. Conociendo todos los vicios de que adolece generalmente el sistema de educación en los colegios, ha procurado fundar uno nuevo, capaz de satisfacer las necesidades de la sociedad, y que pueda por medio de sus prudentes y sabias combinaciones distribuir los conocimientos segun el orden de su utilidad respectiva.

tiva. La principal mejora introducida en la enseñanza del pitaneo consiste en poner en primera línea el estudio de las lenguas modernas y de las ciencias usuales, y colocar en segunda el estudio de las lenguas antiguas: al contrario de lo hecho hasta ahora. Este nuevo establecimiento del príncipe Chimay podrá llegar á ser un modelo útil para la enseñanza pública. (Journal du Commerce.)

Correo L. y M. de Madrid.

ESPAÑA.

Madrid 19 de octubre.

BOLSA DE COMERCIO.

Cotizacion de hoy á las tres de la tarde.

Efectos públicos.	Al contado.	A	Observacs.
Inscripciones sobre el gran libro al 5 p. 100.	43		
Dichas id. al 4 por 100.	36½ din.
Tit. al port. de 5 p. 100.	
Id. id. de 4 por 100...	36½ á 60 d. f.	
Vales consolidados....	
Id. no consolidados....	12 id.
Deuda negociable de 5 por 100 á papel....	
Id. sin interes.....	
Acciones del banco español.....	

Cambios.

Amsterdam oo.

Bayona oo.

Burdeos oo.

Hamburgo oo.

Londres á 90 dias 36¾.

Paris 15 19 á 16.

Alicante á corto plazo ¼ á ¾ d.

Barcelona á pfs. ¼ á ½ ben.

Bilbao ¼ id.

Cádiz ¼ á ½ daño.

Coruña ¼ id.

Granada id. id.

Málaga ¼ b

Santander id. id.

Santiago ¼ d.

Sevilla par á ¼ d.

Valencia ¼ á ½ id.

Zaragoza id. id.

Descuento de letras á 3 por 100 al año.

Gaceta de Madrid.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PUEBLO.

En virtud de providencia de fecha 24 del corriente octubre hecha

por el M. I. Sr. D. Clemente García Escudero del Consejo de S. M., su Alcalde del Crimen en la Real Audiencia de Cataluña, Juez de Provincia y del Juzgado del cuartel 4.º de esta ciudad y su rastro, en méritos del expediente que está instruyéndose en dicho Tribunal y en autos del infrascripto escribano sobre fuga de Jacinto Oliver cordonero de la misma ciudad, ocupacion y adjudicacion de sus bienes; Se cita, llama y emplaza al nombrado Jacinto Oliver, á los acreedores de este y á cuantos pretendan ó puedan tener derecho en los bienes del mismo, para que dentro el término de treinta dias contaderos del en que será continuado el presente en el Periódico de esta ciudad, comparezcan por sí ó por medio de legitimo procurador con poder bastante en el mismo Tribunal á deducir de su derecho en el mencionado expediente y proseguir y continuarlo hasta su total conclusion y fallo inclusive, que haciéndolo así se les guardará justicia, otramete pasado dicho término que por preciso y perentorio se les señala, compareciendo ó no se pasará adelante en el referido expediente y sus méritos segun fuere de derecho, sus ausencias en nada obstante, acusándoles la contumacia, y se les harán las notificaciones en estrados del Tribunal, parándoles el mismo perjuicio que si se hiciesen en sus personas. Dado en Barcelona á 25 de octubre de 1832. — Manuel Rafart, escribano.

Doña Romana Capellan, D.^a Juana Zarza, D.^a Bernardina Roman, D.^a Mariana Fábra, y D.^a Magdalena Domínguez, pensionistas del Monte Pio de Reales Oficinas, se servirán presentarse á la Tesoreria de esta Provincia por un asunto que les interesa.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto el día de ayer.

Mercantes españolas. De Alicante y Tarragona en 11 dias el laúd S. Josef, de 45 toneladas, su patron Josef Carratalá, con higos, esparteria, granadas y otros géneros á varios. Ademas siete buques de la costa de esta provincia, con vino, madera, vidriado y otros géneros.

Despachadas.

Goleta española Elisa, capitan D. Juan Vidal, para Puerto-Rico con frutos y efectos. Jabeque id. Virgen de los Dolores, patron Vicente Mendilego, para Soller en lastre. Laúd idem Amalia, patron Vicente Viet Aguirre, para Valencia con efectos y lastre. Idem id. Ana, patron Josef Botella, para Alicante con id. Ademas cinco buques para la costa de esta provincia, con azúcar, higos, efectos y lastre.

Dieta. De 56 cuarteras de trigo de Cartagena á 64 rs. 17 ds. la cuartera, en la panaderia de Francisco Cuyás, calle de la Fonseca: durará hoy y mañana.

Otra: De 46 sacos de arroz de Valencia á 17½ pesetas el quintal, en la tienda de confitero de frente el molino de la sal: durará hoy, mañana y pasado mañana.

Funcion de iglesia. Hoy á las 4½ de la tarde la Illtre. y Vble. Congregacion de Ntra. Sra. de los Dolores tendrá los acostumbrados ejercicios y predicará el Rdo. P. M. Fr. Ciprian Jordi, religioso Servita.

Avisos. El papelerero de la calle de Escudellers, tienda num. 16, dará razon de un profesor de lengua francesa que abrirá un curso á primeros del prócsimo noviembre por un método fícil, en especial para los que tengan conocimientos de cualquier otra gramática; y ofrece tambien dar conferencias particulares de latinidad é idioma español, bajo los pactos que se convengan.

El dia 20 de noviembre de este año quedará vacante la casa que tenia arrendada el difunto tendero de ropas Josef Garriga, situada en la calle de la Tapinería, cual casa consiste en dos tiendas con sus puertas grandes en la calle y una puertecita en medio de ellas, y en cuatro pisos y terrado. Quien quiera arrendarla podrá conferirse con el Dr. D. Vicente Alañó, para tratar del precio del arriendo.

Un estudiante desea hallar una casa para cuidar de la educacion de los señoritos y acompañarles á la escuela: informará de él el sastre que vive en la calle Ancha num. 2, tienda de casa De Larrard.

El P. Gabriel de Sta. Madalena, religioso Carmelita descalzo, dará razon de otro estudiante de 24 años de edad que vive frente la Bocaria, el cual hará conferencias de leer, escribir, aritmética y gramática latina y castellana, en alguna casa de esta ciudad.

El farmacéutico D. Francisco Pascual establecido en la calle de Fernando VII, casas de Ingláda, cerca la Trinidad, el cual durante los cursos literarios ha recibido su práctica bajo la direccion del difunto D. Juan Guitar, avisa que habiéndose publicado en uno de los periódicos de Medicina la receta del jarabe pectoral de Lamouroux cuya importacion se ha hecho hasta ahora de Paris lo tiene preparado en su botica habiendo ya experimentado de sus maravillosos efectos algunos facultativos de medicina.

Un matrimonio sin hijos que habita un piso decente y muy céntrico en esta ciudad, desea admitir en él uno ó dos sugetos para suministrarles cuarto, cama, ropa limpia y comida por un precio moderado: dará razon el cerrajero Juan Bardie, que vive en la calle de la Lleona número 33.

Al lado de la casa que de la calle de Abaixadors tiene paso á la de Basea num. 13, piso segundo, hay una señora que tiene dos cuartos amoblados para dos ó tres señores dándoles de comer á precio equitativo.

Otra señora muy decente que habita en un piso de muy buenas luces en uno de los parages mas céntricos de la ciudad, desea hallar un señor de igual clase que quiera hospedarse en su casa al cual cederá un buen cuarto y suministrará la comida al precio que convinieren: informará

de dicha señora el chocolatero Antonio Ferrer que vive en la calle Riera del Pino tienda num. 1.

Ventas. La persona que guste comprar una cama, podrá acudir á la calle de la Frenería, núm. 2, piso cuarto, para tratar del ajuste.

El que quiera comprar por la mitad del coste seis tomos completos del Diccionario histórico ó biografía universal, con las correspondientes láminas que han salido hasta el día, se servirá acudir á la calle Ancha frente la Fustería, piso segundo, donde le dirán el sugeto que los vende y cederá al comprador la nota de suscripción.

En una de las poblaciones del Corregimiento de Gerona, que tiene mercado muy concurrido, se halla de venta una tienda de droguero y cerero bien surtida y con todos los utensilios propios de ambas artes. En la oficina de este periódico darán razon del sugeto que les indicará el pueblo y sugeto con quien deben tratar.

Hasta el día 4 del próximo noviembre se continuará la venta de cabezas de flores en la librería de Ignacio Estivill á precios moderados, y para mayor inteligencia se avisa que solo existen las clases siguientes: annualis, lios de la Concepcion, varas de S. Josef, junquillos, lirios juntos, lirios africanos, anémoras, tulipas, tulipanes, narcisos, nadalitas y francesillas.

En el segundo almacén debajo la muralla del mar entrando por la plaza de Palacio, se hallan de venta los géneros siguientes: pasa moscatel de Málaga en cajitas de mas de una arroba; idem de sol de id. en id. de igual peso; serones de una arroba de higos blancos; arroz de Valencia de superior calidad; intestinos de buey con salmuera en botas de madera; todo lo que se venderá á precios equitativos.

Retorno. En el meson de la Buena Suerte hay la galera del ordinario conocido por Pistolet, para Gerona.

Alquileres. En la calle de Robador, casa núm. 29, piso segundo, hay un cuarto con alcoba amoblado que se alquilará á un sugeto de honradez, dándole ó no toda asistencia.

En la casa café de los Marineros, frente del Real Palacio, está para alquilar un tercer piso recién pintado: para su ajuste se conferirá el que lo pretenda en el primer piso de la casa núm. 17 de la calle de Mercaders, al lado de una tienda de pintados.

En la calle Condal hay una sala y alcoba en un segundo piso para alquilar con muebles ó sin ellos á un señor solo ó á un capellan: el boticario de dicha calle que habita al núm. 22 dará razon.

El droguero de la casa num. 3, encima el Rech cerca el puente llamado den *Biromba*, dará razon de una tienda y entresuelos de bastante capacidad sita en la calle del Hospital inmediata al convento de S. Agustín, que se alquilará: es aplicable á varios establecimientos.

Pérdidas. Se perdió en la casa teatro ó al salir de la funcion en sus inmediaciones en la noche del 18 del corriente un pañuelo blanco de batista con una inicial al centro y otras señas que se darán junto con una gratificación á la persona que lo entregue en la casa núm. 3 de la calle de la Puerta del Angel, al lado de una barbería, piso segundo.

Desde la Riera de San Juan, pasando por la calle de Copons hasta la

den Ripoll , se perdió un zapato nuevo : se suplica al que lo haya hallado tenga la bondad de entregarlo al zapatero que trabaja en la entrada de casa el Relator Gibert , en la calle den Ripoll , que se enseñará el otro.

El dia 16 de los corrientes se cayó de un carro en que se conducian muebles un zapato nuevo de muchacho dentro del cual habia una gorra de seda de varios colores para niño : el que lo haya recogido si gusta devolverlo lo hará en la casa núm. 11 , piso primero de la calle de Santa Ana , frente la taberna que tiene dos puertas, y se le dará una gratificación.

Quien haya encontrado una arracada de boton y almendra de piedras violadas , que se perdió desde la calle de Moncada hasta el lavadero nuevo , pasando por otras varias calles , sirvase entregarla en casa de Clemente Soldevila , en dicha calle de Moncada , que despues de haberle manifestado la compañera le darán diez reales de gratificación.

Servientes. El escribiente que hay en la entrada de la casa núm. 30 de la calle de Fernando VII dará razon de una jóven de 30 años de edad, que desea hallar casa para para servir en clase de camarera, pues sabe coser, planchar y lo demas que se requiere para el servicio de la casa.

El colchonero de la plazuela del Pino, informará de una muger de 43 años de edad , que desea servir á una señora sola ó bien á un matrimonio sin familia ó á un eclesiástico.

En el piso último de la casa num. 16 de la calle de Escudillers al lado de una tienda de espartero , vive una muchacha de 12 años de edad, que desea colocacion en alguna casa en clase de niñera.

Un mozo soltero de edad 20 años , desea servir : sabe leer y escribir, é informará de él el fondista del Falcon.

Otro jóven aragonés que cursa para Médico Cirujano , desea encontrar colocacion para servir á un señor ó señora, mientras le queden libres las horas de clase : dará razon de su conducta D. Manuel Pueyo que vive en la calle del Pino , num. 23.

Si algun ciego ú otra persona impedida necesita del auxilio de un compañero para ir á paseo ú otros objetos, puede servirse enviar á la calle Nueva de S. Francisco, casa del bordador , donde darán razon de un hombre de 46 años de edad , que se ocupará en su servicio sin mas retribucion que la comida y zapatos.

Nodrizas. Una de edad de 29 años, que tiene la leche de diez meses, desea encontrar criatura para criar en su casa : darán razon de ella en la de num. 47 , segundo piso , frente de los Seminarios.

Teatro. Hoy la compañía italiana ejecutará la ópera semiseria en dos actos, *Chiara di Rosemberg*, música del maestro Ricci.

A las seis y media.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.

En la Imprenta de la Viuda é Hijos de D. Antonio Brusi.